
Homélie : 15ème dimanche du temps ordinaire.   Année B 
 

Vous le savez, la semaine dernière, j’étais sur les routes du Nord pour le pélé vélo. 280 collégiens 

drivés par des lycéens et des adultes et tout un staff logistique pour l’intendance, les réparations vélo, 

les petits et gros bobos. Quelle organisation, et surtout quelle belle aventure sportive et spirituelle ! 

Je retiens comme image ces grappes de cyclistes de toutes les couleurs sur les chemins de halage, cette 

collégiale de Aire/Lys bien colorée et chantante, ces temps d’intériorité et de réconciliation.  

Que s’est-il passé dans le cœur de ces jeunes, seul l’Esprit Saint le sait, mais nous croyons que des 

cœurs se sont ouverts à la grâce de Dieu et à la vie en Eglise !  

Je vous remercie, vous qui avez prié pour que tout se passe bien ! Je vous savais unis durant ces jours !  

 

En ce jour de Fête Nationale, s’ouvre cette période toute particulière de mi-juillet à mi-août où le 

rythme de nos activités se réduit, où le repos est de mise, où les retrouvailles familiales se dessinent. Je 

n’oublie pas non plus tous ceux pour qui cette période rime avec solitude. 

 

Et dans cette période particulière, l’Eglise nous offre un texte d’Evangile où Jésus est bien actif et il 

rend acteurs ses disciples !  Cette page d’Evangile doit plaire à notre pape François et à notre évêque 

Laurent qui, tous deux, nous entrainent sur les chemins de la mission. 

Oui, il est question en ce dimanche d’appel et d’envoi :  

Appel et envoi : un binôme inséparable pour devenir disciples-missionnaire. 

On pourrait aussi parler de vocation et de mission ! 

Ne croyez pas que ça ne concerne que les prêtres, les religieux, religieuses ! 

Tous, baptisés, nous sommes appelés et envoyés. 

Au jour de notre baptême, nous avons été marqués de l’huile du Saint Chrême et le prêtre ou le diacre a 

dit alors : « désormais, tu es prêtre, prophète et roi » : prêtre pour vivre à l’exemple de Jésus, prophète 

pour annoncer sa Parole et roi pour être au service des autres. 

Il nous faut sans cesse renouveler cet appel dans nos vies. 
 

Prenons exemple sur les douze apôtres envoyés par Jésus ! Que nous révèle l’Evangile ? 

 

Faire Confiance,  

D’abord, que Jésus fait confiance à ses disciples. Ils ne sont pourtant pas des hommes extraordinaires. 

Ils viennent de leur vie simple de pêcheurs, d’agriculteurs ou fonctionnaires. Leur foi est encore fragile, 

il n’y aura qu’à voir l’attitude de Pierre lors du procès de Jésus…  
 

Néanmoins, Jésus commence à leur confier la responsabilité de l’Evangile, et pas à moitié ! il leur met 

entre les mains son pouvoir d’enseigner, de guérir les malades, d’exorciser. Il pose sur eux les 

fondations de son Eglise. Il leur confie déjà l’avenir.  



Faire confiance à quelqu’un, c’est lui permettre de se révéler, de se dépasser, de donner le meilleur de 

lui-même. Lors des camps scouts qui ont lieu en ce moment, des jeunes chefs reçoivent mission 

d’accompagner, de mener les activités, de guider dans la démarche du vivre ensemble, du vivre avec 

Dieu. Pour cela, ils ont reçu une formation et ils sont envoyés. 

Et nous, comment permettons-nous à d’autres de s’investir ? Comment sommes-nous appelant ? 

D’autres étudiants auront-ils la chance de devenir chefs scouts par exemple ? allons-nous leur en 

parler ? Comme Jésus, comptons sur des collaborateurs qui puissent à leur tour porter le flambeau. 

Faire confiance, confier une responsabilité : 1ère attitude. 

2ème attitude : Faire équipe  

Jésus ne laisse pas partir ses apôtres seuls : il les envoie 2 par 2. Le but n’est pas seulement qu’ils se 

soutiennent l’un l’autre, mais il s’agit aussi de donner du poids à leur témoignage. « C’est à l’amour 

que vous aurez les uns pour les autres qu’on vous reconnaîtra pour mes disciples » dit Jésus : cet 

amour, il se vit déjà à l’intérieur de ces binômes. 

Un Père de l’Eglise des 1ers siècles commentait ainsi ce passage : « le Seigneur les envoya 2 par 2 

pour qu’en prêchant la charité, ils puissent d’abord la pratiquer ». 

Aujourd’hui comme hier, il est indispensable de faire équipe dans la mission chrétienne : « un chrétien 

seul est un chrétien en danger », a-t-on coutume de dire. 

Avec qui portons la mission, avec qui témoignons-nous que l’amour fraternel, qui puise sa source en 

Dieu, peut donner sens à toute la vie ? 

 

Faire confiance, faire équipe et … partir léger ! 

Croire aux moyens pauvres  , c’est la 3ème condition de l’appel et de l’envoi 

Jésus demande à ses disciples de ne rien emporter pour la route, si ce n’est un bâton et des sandales 

pour se mettre en route. 

Pour le reste, il s’agit de s’en remettre à la générosité des accueillants. 

Un appel à rester libres et désencombrés. Mgr Le Boulc’h, dans sa lettre pastorale, nous invite à vivre 

la mission avec sobriété.  
 

Faire Confiance, Faire équipe et croire aux moyens pauvres : 3 postures d’apôtres auxquelles 

j’ajouterais volontiers l’attitude de contemplation. 

En effet, ce temps d’été peut nous rendre vigilant à ce qui se vit autour de nous, à être à l’écoute des 

hommes et des femmes que nous rencontrons, à croire que l’ES nous devance, qu’il est déjà à l’œuvre 

dans le cœur des personnes que nous rejoignons. 

Cette attitude de contemplation, Saint Paul l’adopte quand, dans sa lettre, il écrit : « béni soit Dieu ». 

Saurons-nous à notre tour, bénir Dieu pour ce qu’il nous donne de vivre ? 

Ce sera aussi l’attitude des disciples à leur retour de mission. 


